LA ESTRELLA DE IQUIQUE

 Fecha:
 07/09/2024
 Audiencia:
 28.500
 Sección:
 OPINION

 Vpe:
 \$275.965
 Tirada:
 9.500
 Frecuencia:
 DIARIO

Vpe pág: \$1.251.750 Difusión: 9.500 Vpe portada: \$1.251.750 Ocupación: 22,05%



Pág: 11

EDITORIAL

Tecnología en el control fronterizo

l Gobierno anunció ayer que se invertirán más de 20 millones de dólares para mejorar la implementación y tecnología para las Fuerzas Armadas y Carabineros en la frontera norte.

La actual gestión ha buscado poner el énfasis en las tecnologías por sobre medidas efectista, como por ejemplo las zanjas en los cruces no habilitados o modificaciones legales que han prometido ser disuasivas y que por el contrario han fomentado el ingreso ilegal.

Se trata de grandes inversiones que buscan modernizar el control fronterzo con puestos de vigilancia, cámaras térmicas, drones y mejores condiciones para quienes se encargan de impedir el ingreso por pasos no habilitados. Ahora se suman un sistema de control biométrico que permite tener información de las personas extranjeras que permanezcan en el país.

El desafío es grande y si bien no asegura que no sigan existiendo ingresos irregulares, son medidas mucho más acorde a los requerimientos actuales en materia fronteriza.

Grandes potencias mundiales utilizan sistemas si-



milares y aunque esto no les significa ingresos nulos, claramente reduce los nú-

Parece un avance, pero esto debe ir acompañado de otras medidas en materia legal que puedan disuadir el ingreso irregular y para ello se requiere de un acuerdo a nivel político, que vaya más allá de acciones populistas que solo buscan meter bulla y que son impracticables, tanto por derecho internacional como por requerir acuerdos de cancillerías, como son la expulsiones de ciudadanos que no sean de países fronterizos.

También es importante dar cuenta de que el interés de llegar a Chile por parte de los extranjeros se basa en que es un país con mejor calidad de vida y condiciones para progresar.

Lo más importante es que se siga avanzandoy que las inversiones se concreten en el corto plazo, de modo que se pueda generar un sistema que se desarrolle en el tiempo y que no pase como en el pasado, que al cambiar el gobierno de turno se pretenda borrar todo lo anterior, en vez de mejorarlo, con lo cual cada cuatro años se vuelve a cero.

El control de la frontera norte es fundamental, pero también lo es tener información detallada de todas las personas al interior del territorio nacional.